

Québec, le 14 juin 2019

Monsieur Simon Jolin-Barrette  
Leader parlementaire du gouvernement  
Édifice Pamphile-Le May  
1035, rue des Parlementaires, 1<sup>er</sup> étage, bureau 1.39  
Québec (Québec) G1A 1A4

Cher collègue,

J'ai pris connaissance de la question inscrite au feuillet le 2 avril 2019 par la députée de la circonscription de Rouyn-Noranda-Témiscamingue au sujet du soutien aux Villages-relais.

Les Villages-relais font partie intégrante du réseau des parcs routiers et contribuent grandement à accroître la sécurité des usagers de la route en les incitant, entre autres, à faire des arrêts sécuritaires fréquents pour contrer les effets de la fatigue au volant. Le programme de reconnaissance des Villages-relais du Québec (Programme) contribue également au développement local des municipalités accréditées.

Afin de mieux assister les Villages-relais dans le maintien de leur rôle et pour assurer la pérennité du Programme, le Ministère a renouvelé l'Entente-cadre de partenariat pour le développement et l'encadrement du réseau des Villages-relais du Québec (Réseau). Avec cette nouvelle Entente-cadre, le mandat de la Fédération des Villages-relais (FVRQ) a été bonifié, ainsi que le montant de sa subvention qui s'élève à 615 000 \$ sur trois ans. La FVRQ est un partenaire important pour le Ministère. Par ses actions et les mandats qu'elle réalise, elle contribue à la pérennité et à l'évolution du réseau des Villages-relais.

... 2

De plus, le Ministère a procédé, en 2018, à des ajustements dans le Programme. Ainsi, la Charte de qualité des Villages-relais a été revue afin de s'adapter au contexte du milieu et pour réduire la pression sur les Villages-relais.

Cette révision vise notamment les services obligatoires et les heures minimales d'ouverture des services de restauration. Nous avons harmonisé les services obligatoires dans les Villages-relais et ceux que l'on retrouve dans les aires de service.

Dans le but de promouvoir de façon plus soutenue le Réseau et ses municipalités, une campagne de promotion sera réalisée en 2019. Le plan de communication est présentement en cours. Il est prévu d'utiliser les réseaux sociaux, les magazines et dès juillet, nous envisageons la radio.

Afin de manifester concrètement son soutien aux Villages-relais, le ministère des Transports (MTQ) participe activement au congrès annuel de la FVRQ. De concours avec notamment le ministère du Tourisme, il participe à un jury qui sélectionne les lauréats et les gagnants pour divers prix. Le prix « Coup de chapeau » est spécifiquement décerné par le MTQ afin de souligner les efforts déployés par les municipalités, les projets inspirants et aussi pour soutenir le milieu.

En résumé, la sécurité des usagers étant au cœur des priorités du Ministère, je vous assure que chaque demande adressée concernant le Programme est analysée avec soin et que les liens avec les autres ministères se font dans un souci de cohérence.

Je vous prie d'agréer, cher collègue, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Le ministre



François Bonnardel